

La dernier

No hay nada más caprichoso que la Moda, ese dios extravagante y deformante a quien el bello sexo le rinde culto con el más fervoroso de los fanatismos humanos. Ella introduce a la costumbre las más raras ridiculeces y las más caprichosas extravagancias. Ya no es la crinolina, e'e varillamen aerostático que levanta a las mujeres de la tierra las probabildades del triunfo sobre las veleidades del viento, y que necesitaba lastre en los zapatos la dama que la usara para no ir en las alas de Eolo á ejecutar ensayos del problema que fatigó el cerebro de Santos Dumont; ya no es el *poltsán* exótico y antiestético inventado por algún enemigo del bello sexo que quisiera condenarlo á no sentarse cómodo en sociedad; ya no son los pelados monstruosos que dejaron enanos al pío de Tenerife; al mismísimo peñón de Gibraltar, ni los pelinetones gigantescos en que la concha de una totuga galápaguense material escaso para construir un par, y que coloraron sobre las testas inmaculadas de las bellas artificiales conarn-nias marítimas.

Todo eso ha pasado á la historia y duerme bajo el polvo del tiempo y del olvido. Hoy son otros tiempos y otros trajes. Las damas van andaneadas y convertidas en paraguas andantes. Cada traje es una funda donde con dificultad podría introducirse una sombrilla. El bello sexo se cotiza por sacos en el mercado de la moda elegante.

Y luego qué sombreros! La paja para fabricarlos ya no se expende por kilos sino por kilómetros cuadrados. Hay algunos que en el verano tienen que asegurarse contra incendio; son verdaderos museos zoológicos, aeroplanos cantivos, algo como los jardines colgantes de Babilonia.

Cada sombrero es una exposición ambulante de la fauna y la flora de todas las zonas del mundo. Cafetales frondosos, cámbulos florecidos, trigales

Una solicitud de los vecinos de San Juan

Al Ministro de Fomento se ha presentado un escrito firmado por casi todo el vecindario de San Juan, en que piden al Gobierno obligue á la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica á construir una alcantarilla en el cruce de la vía férrea con el camino llamado de Rodríguez, que conduce á aquel pueblo.

Alegan los peticionarios que con la falta de esa alcantarilla se les causa muchos daños, pues el tren les ha muerto muchas reses, además de imposibilitar el buen arreglo del camino, tal cual está ahora.

Manifiestan también que en el defecto apuntado ha habido varios descarrilamientos de trenes.

Un cronista en busca de noticias

Caminando, caminando en busca de noticias sensacionales y de actualidad, andan de Seca en Meca los pobres levadores de nuevas, en espera siempre de ser ellos quienes den el golpe maestro en el próximo número de su periódico. Se levantan temprano y entre sorbos de café, leen el diario de la mañana y se imponen de todas las nuevas dadas por otros colegas. Salen llenos de grandes ilusiones y esperanzados de hacer desembuchar á don Felipe, tal ó cual gran noticia con respecto á los famosos chanchullos. Llegan á la 1ª Sección y de paso preguntan al Agente de Policía por las novedades de la víspera; recorren varios lugares y convencidos que tanto en los ministerios como en las demás fuentes perennes de información no consiguen pasto con que llenar el diario, se deciden á hacer una visita por los lugares donde Dios con todo y estar en todas partes, jamás ha llegado.

Encaminan sus pasos en dirección del Mercado, verdadero recitador de toda clase de gente y de bichos y allí principian á buscar el material que al día siguiente ha de ser motivo de risa para los suscritores y elemento indispensable para la buena venta del periódico al público.

En una esquina del edificio y rodeado de unos cuantos curiosos campesinos, está el famoso Parza Verde imitando á todos los animales de la creación. Mientras rebusa como burro, imita á un personaje político de actualidad; cambia momentáneamente según el gusto de los solicitantes y hace fonógrafo etc., etc., siempre asegurando sus cuantos cinco cada vez que su trabajo ha sido del gusto del selecto público que con todo entusiasmo lo envidia y lo aplaude cuando termina.

El reporter da luego vuelta por los pequeños hoteles del Mercado, verdaderas pocilgas que huelen á zopilote y fumando, duda de acercarse allí; entra con el estómago hecho un puño y con la mano en sus cuatillas, su único haber, revista la muchedumbre que sentada en largas y sucias mesas devora los legendarios tamales y sorbe con el entusiasmo de un árabe las famosas tazas del café que ha pasado más veces por la bolsa de chocrear que don Máximo por el Palacio Nacional; oye su conversación interrumplida á veces por la estridente vociferación de la damisela barata que vive en esos lugares como mosca cerca de las carnicerías, estudia sus modales y analiza la concurrencia reunida allí por el atractivo de una comida barata y se decide á entrar en medio de la charla instantánea y sosa de nuestros campesinos.

Se dice que todo sija llegar á ninguna conclusión; lo mismo se habla de el futuro candidato (si es que saben como se llama), que de las morriñas de sus ganados que tanto les preocupan. En los viejos bancos de tres patas más viejos que don Manuel Dengo de ser ingeniero, están sentados aquellos representantes de la Costa Rica montana, ll van lo en lamamos el recuerdo de la tierra que les quedó desde el primer día de la branza. En un mismo grupo, por lo general, están reunidos todos los exponentes de las cinco ciudades de Costa Rica. Los unos llevan la barba criada que es á veces sub oso al berque de pará it s y la mayor parte del tiempo o prueba inequívoca de una negligencia absoluta y de una decencia inmensa, los otros vienen com

FIESTAS CIVICAS

La Comisión de Fiestas Cívicas de esta capital desea oír propuestas para lo siguiente:

1a—Provisión de toros que se han de jugar durante las cuatro corridas.

2a— Iluminación y decorado de la Calle de la Estación, desde el puente de la Fábrica (esquina del primer tablado) hasta La Arena.

3a— Fuegos pirotécnicos para cuatro noches.

4a— Dos cinematógrafos para funcionar cuatro noches.

5a— Mascarada para cuatro días.

6a—Ornamentación del lugar que ocuparán los chicanams.

7a— Construcción de un tendido para los juegos deportivos en la Sabana.

La Comisión se reserva el derecho de rechazar todas las proposiciones que se presenten, si no convienen á los intereses de la comunidad.

Las propuestas se abrirán el lunes once de noviembre y deben dirigirse al infrascripto Secretario

Guillermo Tinoco

APARTADO NUMERO 35

San José, Octubre 25 de 1912.

De Cartago Colonia El Muñeco

Existen al S. E. de la ciudad de Cartago unos terrenos feracísimos, conocidos con el nombre de *Muñeco* y pertenecientes á la Municipalidad de La Unión, mediante un cambio con el Municipio de Cartago. Estas tierras distan de la ciudad como unos diez kilómetros próximamente y están llamadas á ser una de las fuentes de riqueza de la Provincia; pero necesitan de brazos, y éstos se logran, si se establece allí una colonia en debida forma, como se ha hecho en Guanacaste con la colonia del Padre Carmona y con otras tantas.

Muchas personas en Cartago y barrios vecinos, careciendo de trabajo, se retiran en busca del sustento á las insalubres regiones del Atlántico, donde por lo general encuentran la muerte, en tanto que á diez kilómetros de Cartago está una tierra que mana leche y miel. Así es que por qué no abrir esa región al fomento de la agricultura con el establecimiento de la colonia que he mencionado?

El día que esto se realice, muchos pobres de los pueblos de Tejar, Hervidero, Dulce Nombre, Taras, etc., y aun de la misma ciudad, se retirarán al *Muñeco*, donde por cierto conseguirán un halagüeño porvenir y con esto su felicidad; pero para ver realizados estos ensueños, necesitamos del auxilio del Estado, que es quien debe darles la mano á los pueblos que quieren surgir, principiando por labrar la tierra y que necesitan de un apoyo.

J. A. P.

Las traducciones

(REPAROS DE UN BOLONIO)

Traduttore, traditore

Ya en los trajes, vestimenta ó de vestuario teatral, algo de mejoría se nota, como que la *Vecina Berlingots* vuelve á tomar su *t*; sólo que su "nieta", *petite fille*, siempre sigue siendo "su hija, jita". Bien sé yo que éstas parecían mijaes; pero en ellas hay que fijarse, porque son... como notas sueltas y pitadas de alarma, ó como golpes de atención: si no se prefiere que sean como aquellos goterones aislados que preludian y anteceden á los torrenciales aguaceros del trópico.

No es flojo el que ahora se nos viene encima. Qué tiempo, Santa Bárbara. "El Tiempo" trajeado de "extenso manto negro ó azul ordinario, barba blanca flotante, hoz y salvadora". Así mismo, ¡con esa ortografía!... Fuera de una cosa es *fauz*, ó *faulz*, y otra *fancille*, en francés, así como en castellano son distintas cosas la *hoz* y la *guadaña*, me parece á mí—y es sin duda—una enormidad eso de la *salvadora*....

Cierto es que *sablier*, "reloj de arena", ó *ampollita*, también significa *salvadora* (con *b* de burro); pero esa es otra indigencia del francés y otra abundancia castellana. ¡Lástima de lengua la nuestra en manos literariamente groseras, por sedosas que puedan físicamente parecer!... Tampoco se necesitan muchas letras, francesas ni españolas, para saber que ese *confisgado chuche*, que á veces tan á deshora vuelca, inexorable, el viejo hermano de la eternidad, nunca, pero nunca jamás debe confundirse con el objeto de escritor, ya desusado y repuesto por el papel secante.

Nada tendrían, por otra parte, tales errores, si esa obrita fuera destinada á un público bastante culto para subsanarlos, corrigiendo del vocabulario y ortografía, ilación lógica y demás cosas, de fonda y forma; pero todo eso es gravísimo, enormemente perjudicial para estudiantes, de ambos sexos, que aun se hallan aprendiendo la lengua nacional. Tales jóvenes, y tales señoritas, á lo mejor se hallarán dudosas y dudosos, sobre si es *hoz* ó *guadaña* lo que escribe el Tiempo, y ¡quien sabe si optarán por la *hoz*, y hasta por la *salvadora*, y aun por la *salvadora* de sus sabios maestros, y de sus pedagogos ilustrados, de sus ilustres guías en lo más moderno y más de moda!

Teatro Variedades

Sábado 26 de octubre

Los aplaudidos artistas **Los Fante**, con los brillantes números de su extenso repertorio.

Los dramas de gran éxito **El pan de los parajitos** y **el Jefe Nicolás**.

Excelentes estrones. **El año nuevo en el Japon**. **El abuelo p-ga**.

Mañana gran matinee a las 2 y 30 p. m.

Por la noche, se exhibirán en la primera tanda las dos partes de la grandiosa vista histórica.

El sitio de Calais

En preparación, **Los fantoches humanos**.

De arte

Nuestros vecinos, los señores Pérez y Corfield acaban de recibir lo mejor que hasta la fecha se ha publicado en materia de música, de los más renombrados autores europeos y americanos.

Lo mejor del caso es que los precios son tan reducidos que apenas se puede creer que dichos señores obtengan ganancia alguna en la venta de esa música. Tienen así mismo instrumentos musicales y accesorios para los mismos también á precios reducidos.

Oficial

Se nombra al señor Camille Marchant para Vicecónsul ad honorem en Bruselas.

—Eleva á categoría de Cónsul General, el de Panamá y se dispone que lo continúe desempeñando don Humberto Vaglio M.

—Se concede á doña Rosalía de Biza tres meses de licencia para separarse del cargo de escribiente del Registro del Estado Civil y se repone con la señorita Ester Mora.

—Se crean las plazas de contador y de guarda cheque en el Departamento de Paquetes Postales y se nombra para desempeñar esos destinos á los señores Gregorio Cubillo y Clemente Arias, respectivamente.

Se vende

A 150 varas al Sur de la B. tica Francesa una propiedad de 30 varas de frente por 50 de fondo. Informes en esta oficina. Octubre 16. 1 m.

A las Juntas Nuevo Cura

de Educación en general

Tanto el Gobierno como casas de comercio particulares tienen para la venta las renombradas tintas Carter, lo mismo que sus muclagos y pastas para pegar. Deseamos hacer sus pedidos para el próximo año, garantizando el artículo, precios muy bajos y buenas condiciones de pago. Así mismo les ofrecemos á precios de robo púlpres y útiles de escuela, como nadie los puede dar, baratos y á largos plazos. Escríbanos y enseguida mandamos un agente para entrar en el negocio.—Dirigirse á GARCÍA & RUN-NEBAUM, Cartago.

Los heredianos demandan á los barbeños

demandan á los barbeños Sigue discutiéndose el viejo litigio de aguas Los demandados se preparan para defenderse

Es conocido ya el fallo que el Ejecutivo dictó en el viejo y famoso litigio sostenido entre las Municipalidades de Heredia y Barba, por cuestiones de aguas. El Ejecutivo salvó su responsabilidad judicial en ese asunto enviando á las partes si no estaban conformes con la sentencia á ventilar el asunto ante los tribunales de justicia.

Por su parte, los barbeños se preparan para tomar la defensa y aunque la demanda no ha sido iniciada, ya tienen buscados y contratados un par de abogados defensores, de los más conspicuos de nuestro foro.

Tanto barbeños como heredianos están dispuestos á gastar hasta el último centavo en ventilar cuestión de tanta importancia para ambos.

Este litigio hará ruido en los anales judiciales, pues tanto unos como otros poseen documentos con que comprueban la propiedad de tales aguas. Por eso el Ejecutivo, al dictar su fallo, se concretó á dejar las cosas tal como estaban.

Avisos del día

OR @ 20-00 mensuales, se alquila una casa nueva, de madera, constante de sala, dos dormitorios, comedor, cocina y un amplio corredor, situada en Colección.—Informar á Luis GUZMÁN C. en la Secretaría de Relaciones Exteriores.—Octubre 24 h s o.

R. B. MARICHAL.—Cirujano Dentista.—Todas las operaciones por métodos modernos.—Extracciones sin dolor. Oficina: enseguida del Hotel San José, 50 varas de la esquina S. E. del Parque Central. San José, setiembre 14 de 1912.

trabajo encomendado será pronto despachado y á gusto del cliente.—FREDERICO AYMERICH.—Agosto 20—h. s. o.

Invitaciones de entierro A CUALQUIER HORA DE LA NOCHE IMPRENTA DEL COMERCIO Los precios más bajos de plaza Teléfono 220

Mr. Taft tiene asegurada la reelección. Causas en que se funda tal creencia.

BEVERLI, 24.—Taft tiene asegurada la reelección; datos exactos permiten pronosticarlo así, diciendo que descartando á Roosevelt el único enemigo que le queda es Wilson.

La Dalhia Treinta y ocho

English and American tea Room. Contiguo á Assmann. Tea, coffee and chocolate always ready. Cakes and pi. American drinks. The best ice cream in San José. Strawberries and creams everyday. Orders attended to. Service prompt, clean and courteous. Septiembre 18

manzanas de terreno de lo más fértil, con dos aguadas que nunca se han secado, parte sembrado con potrero de gembirillo y repasto de guinea, el resto para sembrar. Está situado en Orotina cerca la estación de MARI CHAL y de la villa de este cantón. No tiene casa de habitación. La vende por recomendación ERNESTO VALVERDE.—Octubre 10

BANCO MERCANTIL DE COSTA RICA

Capital pagado: C. 1,500,000-00. Reservas: C. 243,871-20

Este Banco verifica todo género de Operaciones Bancarias en las condiciones más favorables, compra y vende Letras de Cambio y

TRATA A SUS CLIENTES CON ABSOLUTA CORDIALIDAD

Reconoce intereses á todos sus clientes á los tipos siguientes:

En cuenta corriente ó en certificado de depósito á la vista . . .	4 o/o anual
A un mes de plazo	6 " "
" dos meses "	7 " "
" tres " "	7 1/2 " "
" seis " "	8 " "
" un año "	8 1/2 " "

INVITA SU CUENTA Y NEGOCIOS ASEGURANDOLE SATISFACCION COMPLETA

HORAS DE DESPACHO: de 7.30 a. m. á 4 p. m. SÁBADOS: hasta las 3 p. m.

San José, 22 de agosto de 1912.

TURCOS Y MONTENEGRINOS

Las tropas turcas avanzan. Los búlgaros retroceden.

Aniquilamiento del ejército búlgaro. Reacción de los búlgaros. Resultados del Comité greco-búlgaro instalado en Buenos Aires. Explosión de minas subterráneas. El Rey George se prepara para marchar al campo de operaciones. Desparpaje turco. Declaración de los prisioneros turcos. Progresos del ejército serbio. Otras noticias.

LONDRES, 24.—Mensajes de fuente fidedigna de Constantinopla para el London Express dicen que el avance turco comenzó, ya de Adrianópolis contra las tropas búlgaras que están como a 15 millas de la población. También atacaron sus líneas de comunicaciones de Kirk Klisse. El combate se está efectuando entre ambas poblaciones. Los turcos avanzan mientras los búlgaros retroceden. Numerosas bajas afirman que los búlgaros han tenido miles de muertos, habiendo sido aniquilados en Kresna Pass. En las inmediaciones de Kirk Klisse el combate está encarnizado. Se cree que los defensores serán rodeadados por los búlgaros. Informan que los búlgaros ocuparon los fuertes inmediatos a Adrianópolis. Los correspondientes informan que los búlgaros tomaron varios puntos de importancia en los alrededores de Adrianópolis. Del campo de operaciones se reciben muchos informes contradictorios, de consiguiente sin confirmación. Según los últimos informes algunos puntos exteriores fueron tomados por los búlgaros cuyo desesperado ataque contra los defensores turcos, les produjo miles de muertos con 4 mil heridos.

BURNOS AIRES, 24.—El comité greco-búlgaro formado aquí está colectando dinero y enganchando voluntarios; 3 mil se han alistado ya.

LONDRES, 24.—Telegramas de Belgrado anuncian que el 7º Regimiento de infantería serbio fué completamente exterminado por una explosión de minas subterráneas mientras cruzaban la frontera de Novibazar.

ATENAS, 24.—Dos Regimientos griegos que cruzaron el territorio cerca de Arti, ocuparon las alturas Grimboa, sin oposición ninguna. El Rey Jorge y el Canciller se preparan para marchar al campo de operaciones.

SOFIA, 24.—El Gobierno ha presentado una fuerte protesta a las potencias por el bombardeo a Vrana, violando así la ley internacional acostumbrada.

BELGRADO, 24.—El ejército serbio al mando del General Jankovic, tomó anoche los atrinchamientos del pueblo Podujevo, cerca de Mitrovitza. En el camino por Prishtina los turcos hicieron dejando su pabellón, muchas cajas de parque, 80 bueyes y una gran cantidad de forraje. Los prisioneros turcos declaran que el ejército que entró en acción no es regular, pues consiste en dos regimientos provisionales, seis compañías de amavitas y algunas de las tribus. No hay detalles acerca de las bajas. Se confirma que el 7º batallón de infantería serbio fué completamente aniquilado por

Caprichos de un hombre

Por traerse de mujer, le roba varias prendas de vestir a Beatriz Angulo

El colmo de la originalidad. Eso de antojarse a un calzón de vestir de mujer. La verdad es que se están viendo tales cosas, que el día menos pensado se le va a ocurrir a cualquier individuo de esta rara capital anunciarse como chichigua, como obstétrica ó como arreglador de peinados de mujeres.

La gran cuestión es ir al día y hacerse conocer en cualquier forma.

Un fulano, el original don Climaco Barboza, tuvo la humorada de vestirse de mujer y como no tenía enaguas ni rebozo, le pareció muy natural robárselos. Así lo hizo y asunto resuelto.

Barboza, al verse con tales prendas de mujer, brincaba de contento, mientras doña Beatriz Angulo saltaba de rabia.

Barboza, lleno de crespos y más empingorotado que una ave de nohuirna vuelo, salió en busca de conquista y doña Beatriz salió también en busca de un azul.

La cosa quedó pronto arreglada. Al pulgiero fué a dar nuestro original hombre, quien siguiendo el viejo adagio de "por un gustazo un trancazo", fuése a la policía y entregó con todo el

Noticias de Latino-América

Discusión de una nueva ley en el Congreso de Rio Janeiro. Esperanzas del partido monárquico. Acusación de la Cámara al Presidente del Brasil. Porfirio Diaz en viaje para Méjico.

RIO JANEIRO, 24.—El Senado ha comenzado a discutir el proyecto de ley que prohíbe a los estados y municipio contraer obligaciones de empréstito sin la autorización del gobierno federal. El partido monárquico está dando nuevamente señales de vida y se prepara para hacer frente en las próximas elecciones en San Pablo. Tiene esperanzas de ganarlas en algunos estados.

RIO JANEIRO, 24.—Esta noche hubo una sesión borrascosa en la Cámara, donde se discutió la acusación que se trata de hacer contra el Presidente, á quien se piensa hacer responsable por el bombardeo de Manaos y otros actos de manifiesta infracción de las leyes y durante su administración.

VERACRUZ, 24. Rumórase que Porfirio Diaz está en viaje para Méjico.

El espléndido baile de esta noche

Nohles empeños de nuestras damas

Desde que se inició la idea de dar un baile en el Teatro Nacional con el noble propósito de aliviar en algo siquiera la aflictiva situación en que ha dejado la última guerra á muchos de nuestros hermanos de Nicaragua, nosotros los acogimos con entusiasmo. Hemos hecho de ella el tema escogido de nuestros escritos, y con todo, no estamos satisfechos; se nos figura que hemos debido decir más.

Para las clases pobres la guerra es una calamidad contra la cual no pueden precaverse; les cae inesperadamente, como los terremotos, como los huracanes.

Las verdaderas víctimas de la guerra están en el innumerable pueblo, á quien no se consulta para hacerla y por ende; deben equipararse en nuestra comiseración á las de las catástrofes naturales. No de otra suerte han discurrido las señoras costarricenses que con tan buenos logros para esos infelices han organizado la brillante fiesta de la noche de hoy.

El esceticismo nos da una tregua saludable, á la vista de esas matronas que abandonando sus propios quehaceres, dedican todas sus energías al servicio de la causa de los pobres.

La causa de los pobres es noble, es grande, es santa. La caridad, únicamente una caridad expiadora, puede ser parte á impedir que estalle el formidable espíritu de revuelta que germina en el alma de los oprimidos.

No se crea, sin embargo, que el esfuerzo de las bondadosas señoras quedan sin recompensa alguna. La hallan sobrada en las escenas sonrientes que su imaginación rica por demás, puesto que son personas de gran alma, se complace en fingirles de la impresión que causará la distribución los fondos colectados por ellas entre los heridos, los enfermos, los que sufren de hambre.

Es de justicia hacer presente que nuestro público ha respondido al llamamiento hecho á su generosidad.

Los nicaragüenses tendrán una prueba más de que como ellos estamos siempre dispuestos á socorrer á los que están en desgracia, sin paramientos en que habitan del uno ó del otro lado de la línea territorial.

El comité del baile lo componen los siguientes caballeros:

Gregorio Martin
Alejandro Alvarado Q.
Carlos Valenzuela
Ricardo Pacheco Lara
Rodrigo Soto Guardia
Claudio Montealegre
José Manuel Sáenz
Modesto Huete
Julio Sáenz

El orden de las piezas que se tocarán esta noche en el baile es el siguiente:

Obertura Gran marcha
1—Valse. Divorciada
2—Two Step Silver Heels
3—Vals. Amor de Príncipe
4—Mazurka. Palmera
5—Vals. Casta Susana
6—Two-Step. The Girl in the Train
7—Vals. Sueño de un vals
8—Mazurka. Hojas de otoño
9—Vals. Amor Gitano
10—Two Step. Great divide
11—Vals. Soldado de chocolate
12 Galop. Excelsior

VARIAS NOTICIAS

Cañería en San Juan

Para la construcción de la cañería de San Juan y San Vicente han contribuido los vecinos del primer pueblo citado con la suma de suscritos voluntariamente.

La comisión nombrada para hacer esa recolección así lo comunicó ayer al mismo Ministerio de Fomento.

De manara que al distrito de San Juan solamente le faltan mil colones para suscribir la suma necesaria para la construcción de la obra.

Fuga de una joven

Ha huido de su casa paterna la joven Emma Carballo. Hay sospechas que la fuga se haya efectuado á instancias de un joven que la cortejaba y á quien los padres de la muchacha no podían ver ni pintado.

Por consiguiente, también se sospecha que el galanteador tenga escondida en alguna parte á la muchacha.

La policía está sobre el aviso de esta fuga ó rapto.

Robo de un niño

En la Primera Sección de Policía dió cuenta la señora Juana López de haberse desaparecido de su casa su hijo Rafael, de pocos meses de edad.

Dice la señora López que cree que el niño haya sido robado de su casa, pues todavía no anda para que se hubiera extraviado.

La policía busca al pequeñuelo, hasta con linterna.

Desgracia en Cambalache

El señor Jenaro Sánchez ha sido víctima de un accidente, trabajando en el Ferrocarril funcionario de Cambalache.

Acarreando material, se volcó un carrito tomando debajo á dicho señor Sánchez y ocasionándole heridas en la cabeza y en la espalda.

El herido está curándose en el hospital de esta ciudad.

FIESTAS CIVICAS

Remate de localidades para Tablados

El domingo tres de noviembre de este año, á las 12 m., en la plazoleta del Edificio Metálico, se rematarán al mejor postor los lotes para tablados en la Plaza de la Fábrica, para las próximas fiestas cívicas.

Se rematará ese mismo día el derecho para colocar asientos en la Avenida de las Damas.

Son condiciones precisas del remate, que el precio se pagará al contado, y que no pueden principiarse las construcciones antes del día que la Comisión designe al efecto.

Guillermo Tinoco

BIENVENIDO

Saludamos afectuosamente á nuestro distinguido amigo don Arnoldo André, quien, procedente de Europa, se encuentra nuevamente en esta capital.

Igualmente saludamos á la respetable matrona doña Brígida de André quien también se encuentra de regreso entre nosotros.

España al día

La cuestión límites franco-español, parece resolverse favorablemente. El político Canalejas.

MARID, 24.—Prieto ha informado al Rey que se concluyeron las negociaciones cuyos textos en francés y español, han sido escritos; que queda resuelta la cuestión económica; pero pendiente la limitación en algunos kilómetros de la línea divisoria de Muraya, cuyas cartas geográficas están incompletas, habiendo varios ríos y montes con el mismo nombre. En bien de la armonía franco española se solucionará prontamente.

MADRID, 24.—Canalejas está muy satisfecho porque de acuerdo con los ferroviarios hoy al medio día se solucionará el conflicto. Ha recibido numerosas felicitaciones. Ha telegrafiado á todos los gobernadores para que le den á la noticia la mayor publicidad. El Gobierno muéstrase muy satisfecho.

Diarias

Pasaportes
Elias Rivas, para Colón; Manuel Santos, ídem; Manuel Briceño, para Guatemala; Carlos E. Terán C. ídem; Manuel Madrigal Mora, para Estados Unidos; Maximiliano Soto Fernández, para Panamá.

Nacimientos
María del Carmen, de Eve'io Artavia y Angela Varela; Mercedes, de Alberto Ojio y Adilia Herrera; José Francisco, de Joaquín Ruiz y Anita Montagné; María Ramona, de Francisco Madrigal y Gregoria Fonseca; Emilia Mand, de Alejandro Curing y Mand Luisa Morales; Innomiada, de Ermelinda Díaz; Innomiada, de Silvia Naranjo; Innomiada de Lidia Bolaños; Alicia, de Carlos Luis Ulloa y María Piedra; Elena, de Patricia Muñoz; Angel, de Juan Carrizo y Mercedes Alvarado; Guillermo, de Uladislao Durán y Zoila Méndez; Francisco, de Francisco Bermúdez y Eduvigis Terruzzi; Angalina, de Josefina Flores.

Defunciones
Hipólita Jiménez, 48 años; Innomiada Naranjo; Ramona Quirós, 2 meses; Innomiada Díaz; Innomiada Bolaños; Vargas, 1 año; William Marschill, 52 años.

ALEGRE NOCHE

La mar de serenatas y bailes hubo la noche del 24 con motivo de ser el día de San Rafael, santo de muchas personas de esta capital.

De los datos recogidos tenemos:—Serenatas: á don Rafael Iglesias, suspendida por causa del aguacero, en casa de don José Dolores Gómez, donde don Moisés García, donde don Rafael González y donde don Rafael Strasburger bailes en las siguientes casas: Amado Bernardez, Rafael Araya, Apolonio Hidalgo y donde don Juan María Quesada.

Escojido menú

del almuerzo de mañana en el Hotel Lafayette en Cartago

Paté de Foie á la Gelée
Oeufs au Chex
Noix de Veau aux Petits Pois
Poussards Chasseur
Salads Frits
Côte de Porc Rôt au Jus
Salade
Camembert
Glace Vanille

Baile del Teatro Nacional

Se hace saber á los invitados que hasta las cuatro de la tarde de hoy se cambiarán en el almacén de don Juan Rafael Mata las invitaciones por los billetes de entrada, indispensables para señoras, señoritas y caballeros, pues serán exigidos en la puerta. Los palcos de galería se pueden obtener sin costo.

SOLA Y DESAMPARADA FALLEGE UNA anciana en la casucha que habitaba EL TREN ESTROPEA UN CAMPESINO

Cartago, 25.—En el barrio de los Angeles y en la casucha que habitaba, fué encontrada muerta la señora María Cordero, de sesenta años de edad. En un cinturón que llevaba puesto se le encontraron seiscientos setenta y cinco colones.

Como esta señora no tenía parientes, hubo que contar con la policía para el entierro, el que se efectuó despues de las debidas formalidades de ley, practicadas por nuestro activo Alcalde Segundo y nuestro distinguido Médico del Pueblo. El dictamen de es

te último dice que la señora falleció de ataque del corazón.

Fué estropeado por la locomotora N° 9 el señor Heleodoro Murillo Cárdenas, vecino de Capellades.

Murillo resultó con una profunda herida en el cráneo.

El suceso aconteció frente á la casa del señor Nieto. Varios caballeros, entre ellos don Gregorio Mata, corrieron á auxiliar al golpeado.

En este desgraciado accidente no tienen culpa alguna los empleados del tren.—CORRESPONSAL

El escándalo de anoche. 25 abogados

bajo un aguacero esperan á un portero que no llega. La institución científica más respetable del país e víctima del capricho de unos pocos

Mañana daremos cuenta extensamente de la burla de que fué víctima el Colegio de Abogados por culpa de su Directiva.

Se trataba de continuar la sesión suspendida antenoche, y acatando la convocatoria que el Presidente del Colegio hizo, se presentaron á la hora señalada veinticinco abogados, quienes encontraron la puerta cerrada y frente á la cual esperaron una hora sin que la puerta fuera abierta. Llovía á torrentes y ni el Presidente, ni el Fiscal, ni el Secretario, Licenciados Alfonso Jiménez, Luis Castro Ureña y Arturo Sáenz tuvieron la fineza de concurrir á cumplir con su deber.

Asistieron entre otros abogados, los distinguidos juriscónsultos: Anderson, Villalobos, Echeverría Aguilar, Echeverría García, Argüello de Vars, Cruz Meza, Trejos Castro, Gutiérrez Valverde, Buidín, González Rucavado, Guardia, Trejos, Soto, Acosta y Herrera.

Sesión Municipal de anoche

El Sr. Gobernador leyó un informe del Ingeniero Carranza con respecto á la cañería en San Pedro del Mojon, luego hizo una pequeña reseña sobre la gran dificultad de surtir á ese pueblo usando del agua de las fuentes del Padre Carazo y el Chaguete por ser apenas suficiente para dar el agua necesaria de esta ciudad.

El Síndico de San Pedro en uso de la palabra, manifestó que no era necesario hacer uso del agua de la cañería de San José, por tener el propio San Pedro, muchas pajas de agua en arrendamiento el pueblo del Zapote y vecinos del mismo, que uniendo esas pajas de agua, no se perjudica á nadie y si se puede proveer á San Pedro y Sabaniella de buena y abundante agua.

El Presidente Prieto, dice que el unir las aguas que se riegan en las propiedades de San Pedro y las pajas que van al Zapote, perjudicaría á estos dueños de esos derechos con la falta de agua.

El regidor Guardia aconseja que se saque á licitación la construcción de la cañería de San Pedro, para proceder tan pronto como se pueda, á dar principio á esa obra.

El Presidente dijo que no le parecía natural, hacer la licitación sobre la construcción de esa cañería sin antes ver el informe del Ingeniero sobre la unión de las pajas de agua que hoy están arrendadas á particulares y vecinos del Zapote.

Impuesto a los prestamistas

El regidor Ross hace una diferencia entre los prestamistas y los rentistas. Pide se grave á los prestamistas y no á los rentistas quienes no viven del negocio del préstamo sino que colocan su capital y trabajan en profesiones ó otras clases de trabajos.

El Gobernador dice que es muy difícil poder hacer una diferencia exacta entre el prestamista y el rentista y hace moción para que el rentista pague un impuesto de timbre de acuerdo con el valor de la operación. Ross dice que es un absurdo poner el impuesto de timbre por las razones siguientes: 1º—por no ser los prestamistas quienes pagan el timbre, sino los que soliciten el dinero y 2º—que sería una manera para que á todos los bancos y necesitados tengan que pagar el timbre del Gobierno y el de la Municipalidad. Opina se nombre una comisión para definir exactamente la diferencia entre un rentista y un prestamista y para que se grave el capital del rentista con un 2 o/o anual.

COMUNICADO Oiga el Supremo Gobierno

Porque son repetidos los hechos de ratería y vandalaje que aquí se cometen, por la poca vigilancia en las autoridades de policía, es por lo que voy á delatar un segundo caso de robo. El 1º de Septiembre uno y el 2º, la noche del 24 del que cursa, ambos en el establecimiento de don Santiago Rodríguez.—El último caso ocurrió así:

Se encontraba el dependiente don Porfirio Pantoja despachando cuando llegó un sujeto que antes había intentado llevarse un N° de lotería y quiso robarse también un cuchillo. No habiendo testigos y no pudiendo burlar la actitud de Pantoja, se le quitó el arma. Como esos casos, pasan continuamente otros en Heredia, debido á la poca vigilancia en los guardianes del orden público. Es bueno más cuidado.

Debiera el señor Comandante de Policía nombrar en esos delictos a puestos personas de conocida competencia y honradez,—además que esos individuos estudien el Reglamento y sepan calificar las personas.

Mientras tanto continuemos en este sistema de cosas, ningún ciudadano estará debidamente garantizado en sus intereses legítimamente respetados en otros países, porque entregados en las manos de los rateros y sin policía que cumpla y vigile.

Un dependiente público.

Personales

Después de haber permanecido varios días en Limón, regresó á esta ciudad la simpática señorita Claudia Mora.

—Precedente de Heredia estuvo entre nosotros el Sr. don Rogelio Pérez.

—A pasar una temporada en Turcurri salieron la estimable señora doña Margarita de Pinto y sus simpáticas hijas Amalia y Arabela.

—Bastante mejor de salud se encuentra la apreciable señora doña Lupe de Fernández, lo que celebramos muy sinceramente.

